
   

PV Réunion de Comité Directeur N°6 – 2022/23 du 29-04-2023 
 
 
Les membres :  
Présents : BOURGEON J-F., CELLIER J., CHAPELLON M-P., DEPETRIS P., DILDARIAN J-C., DUTHEL G., 
GENTILE A., GILBERT M., LABARTHE R., LACQUIT C., MULAS DUFFOUX J., NEGRELLO A., REA V. RIGAUD 
S., SCOMPARIN J., TAEYE C., THEOULE J., USCLADE V., VACHER P., VINCENT P. 
 
Excusés : AL MUFTI R, BEAUJANNOT M., CLUZEL F., DANTONY R., GAFFORINI L., GIRARD V., PERRIER C., 
SAN JOSE G., SIBUT C., VIGUIER B., 
 
Absents : NAVARRO D., SERRES A.,  
 
Invités : BEAUREGARD J., CHASSARD P.Y., MORATA G.,  
 
Invité excusé : LEMAIRE E., 
 
Présidents de Comités : NEGRELLO L. (CD15), NIVELON G. (CD63), VINCENT J.L. (CD03). 
Excusés : BOUSELOUGUIA R. (CD2607), BRUN C. (CD01), JACQUIER D. (CD74), MOPIN M. (CD38), 
Absents : CAGNON M. (CD73). 
 
Le Comité Directeur a lieu à Cournon D’Auvergne 9 rue des Fusillés de Vingré et débute à 9h30. 
 

1. Ouverture Président : Joel SCOMPARIN 
 
Joël Scomparin ouvre la réunion avec deux tristes nouvelles. Le décès d’un commissaire : René Faure et celui de 
Gérard Campisi : membre très actif au comité de l’Isère 
 
Retour sur les licences : il y en a 81447 à ce jour – plus de 92 000 au total avec les licencies contacts, Basket 
écoles – la Ligue AURA reste la 1ère ligue de France 
37% féminine – 63% masculin : augmentation de licences de 11% 
 
Félicitations à l’ASVEL Féminin : Championne d’Europe 
Félicitations aux 4 équipes de la ligue qui ont participé aux finales de la Coupe de France à Bercy ainsi qu’aux 
officiels arbitres et table de marque. 
Pour les 3 équipes en séniors : ASVEL Masculins ; ASVEL Féminin chez les pros et l’équipe de Beaujolais Basket 
sur le trophée Coupe de France, une première historique pour le club. 
Pour les jeunes : La très belle victoire des U17M de la Chorale de Roanne une très belle finale de la part des jeunes 
de la Loire. 
3 arbitres officiaient sur les finales : Amine Khelaifia -Laure Coanus – Djibril Ousmanou 
OTM : Hugo Martin et Sophie Gaudin 
 
La Ligue AURA organise un Camp d’été joueurs et arbitres au CREPS à Vichy, les 2 premières semaines de juillet. 
 
 
Infos du Comité Directeur de la FFBB : 
Jean-Pierre Siutat se présente aux élections FIBA Europe qui auront lieu le 20 mai 2023. 
 
Un conseil d’éthique est mis en place à la FFBB (texte de loi depuis mars 2022 - commission anti-corruption). Cathy 
Giscoux prend la responsabilité de ce conseil. 
 
Séminaire des conseillers techniques pour les techniciens les 30-31 mai et 1er juin et pour le développement le 31 
mai et 1er juin à Voiron 
 
Séminaire INFFBB et des IRFBB le 12 et 13 juin organisé par la Ligue AURA à Bron. 
 
2391 arbitres stagiaires sont entrés en formation – 525 ont réussi leur examen dans l’année– soit 2916 arbitres qui 
sont en moyenne très jeunes (besoin d’accompagnement) 



 
La FFBB renouvelle le service civique 
 
La FFBB augmente sa part de licence.  

• SOCLE   13€ passe à 14€ 
• Extension U6 à U11     0€      passe à 1€ 
• Extension U12 à U15  3,30€ passe à 7€ 
• Extension U16 à U18 13€    passe à 17€ 
• Extension U19  13€   passe à 17€ 
• Entreprise                     7€     passe à 10€ 
• Loisir                             7€     passe à 10€ 

 
La Ligue AURA n’augmentera pas ses tarifs (sa côte part) pour la saison 2023 / 2024. 
 
Le barème des officiels ne bougera pas mais les indemnités kilométriques passeront de 0.38 à 0.40 (au 1er juillet) 
 
Le statut arbitre joueur  
La COMED a proposé que le maxima sera de 4 matchs en 3 jours. Un arbitre ne peut faire que 4 matchs lissés sur 
3 jours, un joueur 2 matchs 
 
Le dispositif COVID sera supprimé à partir du 1er juillet. 
 
Le délégué de club devra avoir 18 ans minimum 
 
Les dossiers PSF sont en cours.  
 
Nouveau partenariat avec Intersport - centrale nationale (réduction de 30% pour les licenciés FFBB sur présentation 
de la licence) 
 
Les statuts vont changer donc il faut prévoir des AG extraordinaires aussi bien au niveau des Comités et des Ligue. 
 
 
 

2. Dispositions financières et Budget Prévisionnel : Jean Cellier 
 

a) Les dispositions financières 
 

La seule évolution est sur les fautes techniques. Remettre la graduation suivant l’ordre des fautes et peut-être ainsi 
réduire les comportements anti-sportifs sur les terrains. 
1ère FT = 30 €  
2ème FT = 75 €  
3ème FT = 150 € (+125 € si demande d’ouverture de dossier discipline)  
4ème FT = 150 €  
5ème FT = 300 € (+ frais de dossier discipline de 250 €) 
 
Rappel que toutes les pénalités financières retournent aux clubs sous forme d’offres (offres PC, offres ballons…) 
 
Michel Gilbert : pour la 3ème FT si le licencié demande l’ouverture d’un dossier est ce que les 125 € s’ajoutent aux 
150 € de pénalités ? 
Réponse : oui, les amendes s’ajoutent aux ouvertures de dossier 
Va ton appliquer ces tarifs sur les fautes techniques non jeu ? flopping ?  
Joel Scomparin : La fédération va graduer les fautes techniques qui ne seront plus comptabilisé de la même 
manière On reviendra sur ce sujet lors du prochain Comité Directeur en juin après avoir plus d’infos. 
Gérald Nivelon : Il serait intéressant d’harmoniser ces chiffres sur tous les comités 
Janine Mulas : il serait judicieux que la ligue s’aligne également avec les comités = faire payer la 1ère FT 
Joël Scomparin : une position sera prise en conseil des présidents 
 
Corinne Taeye : concernant les compétitions 3x3, il n’existe rien et il y a de plus en plus de compétitions 3x3. Il 
serait bien de réfléchir à inclure un tarif pour les réf et les marqueurs 
Joël Scomparin : une proposition sera faite au prochain Comité Directeur en s’alignant sur les dispositions 
financières de la FFBB 
 
Mise au vote : les montants sont validés à l’unanimité  
 
 
 



b) Budget prévisionnel : Jean CELLIER 
 
Jean Cellier présente le budget prévisionnel 2023-2014, l’arrêté de l’exercice en cours n’est pas encore finalisé 
(30/04/2023 : date de fin d’exercice). Le résultat devrait être à -29 k€ mais à savoir que ce chiffre pourrait être 
équilibré (les sanctions financières pour les fautes techniques et les dossiers disciplinaires et les absences pour 
l’Assemblée Générale ne sont pas chiffrées) 
 
Point financier pour le TDE (janvier 2024) 
La Ligue Bourgogne Franche Comté a réglé les factures des TDE qui étaient en attente. 
 
La ligue donnera une participation de 5000 € au Comité du Jura (organisateur : aide pour le TDE) 
 
La Région AUVERGNE RHÔNE ALPES supprime pour la prochaine saison toutes les aides pour les pôles et les 
centres de formation. A savoir que suite à cette décision, certains Pôles Espoirs d’autres sports ferment.  
La Ligue AURA essaye de prendre rendez-vous avec le Président de la Région mais c’est très compliqué. 
 
Pour les règlements de facture aux présidents de comité, Jean Cellier demande à ce que les dates soient 
respectées. La ligue doit avancer énormément de trésorerie. 
Gérald Nivelon : peut-être prévoir des prélèvements 
Jean-François Bourgeon : évoque le fait de mensualiser  
Joël Scomparin : on fera la proposition au prochain conseil des territoires 
 
Camp d’été : un à Vichy, les 2 premières semaines de juillet. 
 
Point IFRABB : Joel SCOMPARIN 
 
160 apprentis en sept 2022 
L’impact sera pleinement sur l’exercice 2023 2024 
La prime efficacité du CFA ADASA est en augmentation : la ligue est à la 3ème place sur les 14 UFA 
 
Le contrat avec Éric Samain pour aller chercher du partenariat est en cours de développement. Il a l’exclusivité sur 
le basket.  
 
 
3.Compétitions Céline LACQUIT 

 
Pour les sites, on a reçu 9 candidatures mais 5 ont été retenues. 
 
 ½ Finales Jeunes : 27 & 28 mai 2023 

- BELLEY 
- ROANNE BF 
- SA THIERS VAILLANTE 
- US AZERGOISE 
- JA VICHY 

 
Ces lieux accueilleront 8 matchs.  Le samedi et 3 le dimanche. 
 
Finales Jeunes : 3 & 4 juin 2023 

- AMPUIS VIENNE SAINT ROMAIN samedi et dimanche 
- CHOMERAC BC samedi 
- US MONISTROL S/LOIRE samedi 

 
 On va attendre la fin des championnats pour organiser les finales par rapport aux résultats, et voir quelles équipes 
sont concernées au niveau géographique. 
 
Finales Féminines : 10 & 11 juin 2023 à Feurs : Sylvia Rigaud 

- RFU13 R1 
- RFU15 R1 
- RFU18R1 
- PNF 
- RF2 
- RF3 

 
Au niveau du sponsoring, 3 partenaires suivent : 

- Sportineo partenariat sur l’année pour soutenir les actions au féminin 
- Groupama  
- Vaco France 



 
En attente de réponse d’autres partenaires potentiels. La commission a fait une maquette  
 
Sylvia remercie Éric Samain pour son professionnalisme. Grâce à ses ressources, il sera possible de financer le 
matériel pour les interviews. Très bon travail de Mathéo sur le site Elle Aura. 
 
Une réunion est prévue avec Guillaume pour le plan de communication cette semaine.  
 
Une opération « Miss Match » se déroulera lors de ces finales féminines. 
 
Deux guides existent : celui du délégué fédéral et celui du juge unique. Un était disponible à la Ligue mais non 
utilisé depuis 2019. Ils seront remis à jour. Janine Mulas a sollicité les membres du Comité Directeur pour connaître 
la disponibilité de chacun lors des finales afin d’être délégué régional. 
 
12 personnes ont répondu pour la répartition sur les sites. Les autres réponses sont attendues.  
 
Le rôle de délégué régional sera expliqué à chaque volontaire. La CRO sera également représenté avec un rôle 
de juge unique.  
 
L’objectif est : Vigilance avant pendant et après les rencontres sur les sites pour les finales. La Ligue n’acceptera 
aucun incident pendant les finales. Les clubs seront prévenus. La communication sera faite en ce sens. Il faut que 
les finales restent des moments de plaisir et de fête. 
 
Pierre-Yves Chassard : rôle important du représentant de la ligue. Constituer une équipe pour faire respecter les 
règles en collaboration avec les responsables locaux. 
Virginie Usclade : le message à faire passer pour les demi-finales – il faut que les clubs jouent leur rôle à la table 
de marque et mettent à disposition des OTM compétents.  
 
Joël Scomparin : Sur les finales les tables de marque seront officielles. Voir la possibilité de mettre des sanctions 
financières pour les demi-finales en cas de non-respect du cahier des charges. 
 
Dates sur les engagements séniors et jeunes : repoussés du 15 juin au 3 juillet 2023 
 
Gérald Nivelon : il serait intéressant que les Comités s’harmonisent avec ces dates pour les engagements. 
Prévoir un tableau pour les montées-descentes avec les différentes possibilités. Anticiper pour la saison prochaine 
 

3. Les Statuts 2024-2025 
 
La FFBB a transmis hier matin des statuts types. L’objectif aujourd’hui est de valider ensemble certains points. 
 
Proposition évolution pour AURA :  

- Passage de 34 élus à 30 élus 
- Application de la parité dès 2024 

 
Gérald Nivelon : le fait de mettre 1 siège par département peut peut-être bloquer. 
Joël Scomparin : C’est possible. 
De nouvelles propositions seront présentées au prochain comité directeur, le 2 juin, et seront mises à validation. 
 
 

4. Assemblée Générale 2023 
 

Elle aura lieu le 24 juin dans le grand gymnase au CREPS de Vichy. L’accueil et le forum se feront dans l’autre 
gymnase à partir de 10h00. A midi un cocktail dinatoire sera servi. A 13h00, les émargements seront ouverts et 
début de l’Assemblé Générale à 14h15, précédée à 14h de l’AG Extraordinaire. 

 
L’Assemblée Générale 2024 aura lieu le 29 juin 2024 à Bron.  

 
 
6. Divers : 

 
PPF : les U15 (garçons et filles) se sont qualifiés brillamment au tournoi à Dijon. Donc ils seront à la finale nationale 
à Angers. 
Les U13 de la Zone est seront au TIL national à Voiron à la Pentecôte. 
10 garçons et 9 filles U13 de la Ligue AURA et 1 fille de la Ligue Franche Comté. 
 
Les dossiers Elites U15 et U18 Championnat de France sont en cours de finalisation.  
Michel Gilbert : ne parle-t-on pas des documents RSO que l’on devait valider 



Janine Mulas : un vote à distance a été fait. Il y a eu le quorum et les documents ont été validés. Un Procès-Verbal 
a été écrit. 
Joël Scomparin : propose à Michel Gilbert de prendre contact avec Éric Lemaire  
 
Jean-Luc Vincent : quelques soucis pour organiser mes finales 3x3. Le Comité a des problèmes pour trouver des 
salles dans les dates prévues. 
 
Corinne Taeye : Open Accès sont-ils organisés dans le CD 03 ? et dans le CD 15 ? 
Jean-Luc Vincent : le 23 juin pour les jeunes. Rien pour les séniors. 
Lou Negrello : dans le CD15 on le fait mais en loisirs. Le Comités fera la fête du 3x3. 
 
Renaud Labarthe : une série d’action pour l’informatique : le site internet va être refait et l’hébergement mutualisé 
– des formations vont être proposées – mutualisation de gestion des logiciels. Passer des accords pour gérer le 
parc informatique. 
Formation des dirigeants : le certificat de la gestion associative revient. Il sera géré par les IRFBB normalement à 
partir de l’année prochaine. 
 
Marie-Pierre Chapellon : Clôture des demandes pour le PSF demain. On devrait avoir pas mal de dossiers cette 
année. 
 
Janine Mulas : merci de compléter le lien pour les phases finales afin de mettre en place les délégués 
 
Joël Scomparin : l’antenne dans les locaux du comité avait un petit souci. Gérald peux-tu nous faire un point. 
Gérald Nivelon : Suite à des inquiétudes des salariés concernant l’état de l’extension, nous avons fait faire une 
étude pour la structure bois : les fondations du garage ne sont pas prêtes pour supporter la structure bois. La salle 
de réunion a donc été condamnée. Les réunions de la discipline se déroulent au siège du CDOS. Le comité prend 
en charge les frais de réservation de salle. 
Le comité directeur du comité du Puy de Dôme a validé la mise en vente. Pour le déplacement de l’antenne et du 
siège du Comité, il y a plusieurs pistes :  

- La Hoops Factory à Aubière avec nécessité d’aménagement des locaux. 
- District de football du Puy de Dôme dans la zone du bois joli : possibilité de louer ou acquérir des bureaux 
- Le CDOS va quitter les locaux actuels rue du Pré La Reine – possibilité de créer la maison des comités  

 
Lou Negrello : j’ai oui dire que le 17/18 juin aurait lieu un RIC U12.  
Joel Scomparin : le RIC U12 A été évoqué à la réunion ETR avec la possibilité d’être positionné sur le 18 juin avec 
les comités 01 63 42 et les autres le 25 juin. On va relancer tout le monde en proposant les 2 dates. A vichy le 18 
juin. 
Jean-Luc Vincent : peut-être voir pour les saisons prochaines d’avancer les dates à mai  
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 12h30. La réunion est suivie d’un repas au restaurant. 
 
 
La Secrétaire Générale      Le Président 
Janine MULAS       Joël SCOMPARIN 
 

                                                     


